
 

 
 

 الجمهورية الجزائرية الديموقراطية الشعبية
 وزارة التعليم العالي والبحث العلمي

 3جامعة صالح بوبنيدر قسنطينة 

 
 كلية علوم الإعلام والاتصال والسمعي البصري 

 الرقم التسلسلي:...............

 الرمز:.........................
 

 صحافة           التخصص: صحافة مكتوبة والكترونيةال: قسم ماستر            :مذكرة

 بعنوان:

 جائحة كورونا من وجهة نظر الطلبةاثناء على الشباب  في الفيس بوك تأثير الأخبار الزائفة
 الجامعيين

 3جامعة قسنطينة ب الاعلام والاتصالمن طلبة كلية دراسة ميدانية على عينة 

 إعداد الطالبين:                                                              إشراف الأستاذة:

 د. حسينة بن رقية أستاذة محاضرة قسم ب                                  بن سقان صلاح الدين -
 حمد راميأقشود  -

 2021-2020السنة الجامعية: 

 2021دورة جوان 



 

 
 

 اثناء ازمة كورونابوك على الشباب الجزائري  الفيس في الأخبار الزائفة تأثير ملخص الدراسة:

رار موقع جتماعي على غنتيجة للتطورات الحاصلة في تكنولوجيا الإعلام والاتصال ظهرت مواقع التواصل الا 
امه بين أعراض ستخداستغلاله وتنوع أغراض ابوك الذي أصبح ضرورة في حياة الأفراد. ومع توسع دائرة  الفيس

لتساؤل ا حيث كان، خاصة في ظل أزمة فيروس كورونا الأخبار الزائفة انتشارإيجابية وأخرى سلبية أهمها 
ك خلال جائحة المستخدم للفيس بو الجزائري الاخبار الزائفة على الشباب  اثرتكيف الرئيسي للدراسة كالتالي: 

ج ، الذي يعد المنهالمسحيتندرج هذه الدراسة ضمن الدراسات الوصفية حيث استخدمنا المنهج و كورونا؟ 
ن الجمهور نظرية الاعتماد المتبادل بيعتمدنا في دراستنا على العينة القصدية، و وا المناسب لمثل هذه الدراسات، 

الشباب الجزائري يعتمد على موقع أن وصلت الدراسة إلى مجموعة من النتائج أهمها قد توالإعلام، ووسائل 
أن هذا الموقع يعتبر وسيلة ناقلة للأخبار الزائفة بالإضافة الى أن كما  بوك كمصر بديل للمعلومة، الفيس

 بوك.  عبر موقع الفيسهذه الأخبار نتشار ا الخطورة تماما الشباب الجزائري مدرك 

 ، فيروس كوروناالشباب، التأثير ،الأخبار الزائفة، الفيس بوكالكلمات المفتاحية: 

Summary of the study: The influence of false news in Facebook on Algerian youth 

during the Corona. As a result of developments in information and communication 

technology, social networking sites have emerged, such as Facebook, which has 

become a necessity in the lives of individuals. With the expansion of its use and the 

diversification of its uses, between positive and negative symptoms, the most 

important of which is the spread of false news, especially in light of the Corona virus 

crisis. The main question of the study was: How did fake news affect the Algerian 

youth who use Facebook during the Corona pandemic? This study falls within the 

descriptive studies, where we used the survey method, which is the appropriate for 

such studies, and we relied in our study on the intentional sample, and the theory of 

interdependence between the public and the media. The study reached a set of 

results, the most important of which is that the Algerian youth depend on Facebook 

as an alternative source of information, and that this site is a means of transmitting 

false news, in addition to the fact that Algerian youth are fully aware of the danger 

of spreading such news through Facebook. 
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